

# DEPARTAMENTO DE EXPLORACIONES ORURO

## Gerencia Regional COMIBOL

### Designan al Director de Exploraciones y al Director de Proyectos



Los Directores de Proyectos y Exploraciones recién posesionados

Bocamina COMIBOL 05/09/2022

**E**l Ing. Marcelino Quispe, Presidente Ejecutivo de COMIBOL posesionó a los ingenieros como Zenón Álvarez Flores y Miguel Vicente Cáceres Romero como Director de Exploraciones y Director de Proyectos respectivamente, dependientes de la Gerencia Regional COMIBOL Oruro.

La anterior Dirección de Proyectos y Exploraciones de COMIBOL fue desplegada, manteniendo un anterior criterio organizacional, con el afán de brindar un mejor servicio, dentro los planes y objetivos trazados por la Máxima Autoridad Ejecutiva.

Los designados para conducir las direcciones, importantes en el trabajo minero, anteriormente

ya asumieron estas responsabilidades; los ingenieros nombrados cuentan con una trayectoria conocida en la Corporación Minera de Bolivia y en el sector minero metalúrgico.

#### Exploraciones

La Dirección de Exploraciones comprende el desarrollo de operaciones en tres etapas: Prospección, Exploración y Evaluación de reservas.

La Evaluación de Reservas es la culminación del trabajo, se cuantifica las reservas, se señala la calidad y cantidad y para cuantos años de actividad minera puede durar. Con esta evaluación se debe determinar si es conveniente o no seguir con las operaciones mineras.

Para llevar adelante las tareas programadas, los técnicos recurren a diferentes técnicas para detectar la presencia de los minerales, las más utilizadas son la revisión de documentación, el estudio geológico, el mapeo geológico, muestreos en superficie e interior mina, perforación a diamantina, la geofísica y la geoquímica. También existen técnicas de alto costo, como la teledetección, geofísica aerotransportada y actualmente el uso de drones.

La costosa inversión que se desarrolla en la prospección y exploración es a fondo perdido, por ello también es considerado como un Riesgo Minero. Se establece que de 100 proyectos plasmados, uno puede salir rentable.